

Logopädischer Dienst neu im Bachgrabengebiet

03.09.2024

Als wichtige Massnahme der kurzfristigen Schulraumplanung in Allschwil hat der logopädische Dienst der Primarstufe kürzlich neue Räumlichkeiten an der Gewerbestrasse 24 bezogen. Der Umzug, notwendig geworden durch den wachsenden Bedarf an Schulraum, wurde in kurzer Zeit erfolgreich umgesetzt. Die bisherigen Räume im Musikschulhaus an der Baslerstrasse 255 wurden freigegeben, um Platz für dringend benötigte Primarklassenzimmer zu schaffen.

Der Umzug war ein Kraftakt, der nur durch die enge Zusammenarbeit von Gemeinderat, Primarstufe, Gemeindeverwaltung und der Stiftung Pädagogisch-Therapeutisches Zentrum Baselland (PTZ) möglich wurde. Die Allschwiler Filiale des PTZ, die ebenfalls vom Primarschulstandort Neuallschwil aus an die Gewerbestrasse gezogen ist, teilt sich nun die modernen und grosszügigen Räume mit dem logopädischen Dienst. Beim internen Eröffnungs- und Dankesapéro Ende August hob René Scotzniovsky, Abteilungsleiter Facility Management bei der Gemeindeverwaltung, denn auch die Bedeutung des gemeinschaftlichen Einsatzes hervor, der den pünktlichen Bezug der neuen Räumlichkeiten zum Start des aktuellen Schuljahres überhaupt erst erlaubte: «Ohne das entschlossene Anpacken aller Beteiligten hätten wir das nicht geschafft», honorierte Scotzniovsky die Anwesenden.

Enger Austausch in grosszügigen Räumlichkeiten

Das neue Domizil liegt in einem Gewerbegebäude im aufstrebenden Bachgrabengebiet, einem Standort, der sich in den letzten Jahren stark entwickelt hat. Die moderne Raumsituation bietet nicht nur mehr Platz, sondern auch eine verbesserte Infrastruktur, die den aktuellen Anforderungen gerecht wird. Beide Institutionen, der logopädische Dienst und das PTZ als dessen partnerschaftlich verbundene Untermieterin, kümmern sich am neuen Standort um Kinder mit besonderen pädagogischen Bedürfnissen. Das begünstigt die Kooperation und den Austausch untereinander. Die beiden therapeutischen Angebote sowohl für die Sprachentwicklung als auch für die Motorik finden nun unter einem Dach und auf dem gleichen Stock statt. Martin Münch, Rektor der Primarstufe, zeigte sich begeistert: «Die Räumlichkeiten sind viel luftiger, heller, moderner und freundlicher. Das kommt bei allen Mitarbeitenden vor Ort – ob von Primarstufe oder PTZ – sehr gut an.»

Neuer Weg und mehr Flexibilität

Der Weg zur Gewerbestrasse wird für einige Kinder und Eltern zwar eine Umstellung sein, denn der neue Standort liegt nicht mehr ganz so zentral wie vorher. Dafür bieten die neuen Räume viele Vorteile und mehr Flexibilität. Langfristig ist geplant, die Angebote der Logopädie wieder

näher an die Schulstandorte zu verlegen, sobald dies möglich ist. Die neuen Räumlichkeiten und die Nutzung von Synergien mit dem PTZ bieten indes eine ideale Ausgangsbasis für die erfolgreiche Therapie der Kinder. Während die Gemeinde weiter mit Hochdruck an Lösungen für den wachsenden Schulraumbedarf arbeitet, sind die aktuellen Massnahmen ein wichtiger Schritt, um den Herausforderungen gerecht zu werden.

Pragmatische Lösung innert kürzester Zeit

Der Umzug ins Bachgrabengebiet konnte binnen weniger Monate realisiert werden: Nach eingehender Prüfung der Machbarkeit und nach der Sichtung verschiedener Lösungsvarianten seit Projektstart Ende 2023 fiel im vergangenen Mai die Entscheidung des Gemeinderats auf die Gewerbestrasse 24. Im Juni folgten dann Schlag auf Schlag Vertragsverhandlungen, Vertragsunterzeichnung und Planung der umfassenden Umbauarbeiten. Der Juli stand dann ganz im Zeichen des Umbaus, sodass die Einrichtung mithilfe einiger Extraschichten aller Beteiligten pünktlich zum Schulstart in tafrischem Glanz erstrahlen konnte.

Von der Baslerstrasse in den 2. Stock an die Gewerbestrasse 24: Der logopädische Dienst der Primarstufe befindet sich neu unter einem Dach mit dem PTZ.

Hell, luftig und kindgerecht präsentieren sich die neuen Räume der logopädischen Dienste.

Fast wie eine Turnhalle: Die Therapeutinnen der Allschwiler PTZ-Filiale und ihre Gäste freuen sich über das neue Platzangebot.

Der neue Standort ist nicht mehr ganz so zentral, bietet dafür aber ungeahnte räumliche Möglichkeiten.

Bilder und Bildunterschriften (Fotos Moritz Schibler; Kartenausschnitt Google Maps / Moritz Schibler)